

tombent dans ce lac et le fleuve, jusqu'à la rivière et seigneurie de Saint-Anne (la Pérade) inclusivement." Dans une lettre du 20 août il explique la prétention de M. de Varennes, gouverneur des Trois-Rivières, à ce que son autorité s'étende sur toute la juridiction de la justice de son gouvernement et il ne reconnaît pas ce point, mais, ajoute-t-il, "je lui ai donné un ordre pour commander aux troupes et aux habitants." La colonie était formée de trois provinces, pour ainsi dire: Québec, Trois-Rivières, Montréal, avec gouverneur, juge-en-chef, etc. A la guerre les milices formaient trois brigades portant les noms de ces territoires.

Les officiers qui paraissent être venus de France en 1685 sont:

Un frère et un fils de Remy de Gillouet Dorvillier, mentionné en 1683. En 1687 le fils succède à son père à la tête de sa compagnie. Le frère retourna en France et devint capitaine de frégate, ensuite il fut gouverneur de Cayenne; son successeur à Cayenne fut son neveu du Canada. Le Dorvilliers qui figure si longtemps dans nos guerres est celui de 1683.

Le capitaine Jean-Louis de Jadon sieur de Saint-Cirq avait servi dans les meilleurs régiments de France et commandé un bataillon en Sicile. Il fut tué en 1691.

Le cadet Larivière est aussi mentionné.

Le capitaine Macary ne garda sa compagnie que durant deux années et il a dû retourner en France. On mentionne Saint-Bazile, son lieutenant.

Le capitaine de Flours décéda en 1687.

Le capitaine Pierre de Troyes mourut en 1688.

Le capitaine Nicolas Daneau de Muy se maria avec une Canadienne et ses fils continuèrent à servir dans les troupes de la colonie.

Capitaine François-Marie Renaud d'Avesnes seigneur des Meuloises se maria avec une Canadienne et ses fils ont continué le service militaire en Canada.

Capitaine Philippe Clément sieur du Vault de Valrennes épousa une Canadienne. Pas de descendance.

Raymond-Blaise des Bergères. Il épousa la veuve de Jacques Bizard puis la veuve de Lambert Boucher de Grand-Pré et ses fils ont continué la lignée.

Claude de Lamotte, marquis de Jordis, se maria cette année à Lachine et y fut tué deux ans plus tard par les Iroquois.

Deux frères Joseph et François Desjordis de Cabanac, lieutenants, ont épousé des Canadiennes. Leur descendance est nombreuse; elle a fourni plusieurs officiers militaires.